

Une association aixoise fait vivre l'échange international

PIE organise l'accueil de jeunes étrangers et le départ de lycéens français

Créée à Paris en 1981, Programmes internationaux d'échanges (PIE) est installée à Aix depuis 20 ans. "Nous souhaitons être dans une ville universitaire", explique le directeur, Laurent Bachelot. Logique pour une association qui organise l'accueil d'adolescents étrangers. Salariée de l'association depuis près de deux ans, Gladys Asensi a décidé de passer de l'autre côté et d'accueillir une Australienne de 18 ans pendant 3 mois. "Ma fille est partie aux États-Unis en 2010, confie l'assistante des programmes, je voulais en quelque sorte rendre la pareille". D'autres familles accueilleront des Américains, Canadiens, Mexicains, Allemands ou encore Danois et Thaïlandais.

Ils seront 90 jeunes à débarquer en France ce vendredi pour être nourris, logés et blanchis par des familles françaises pendant 3, 5 ou 10 mois. "Ils suivront un stage d'orientation à Paris pendant une semaine avant d'être dirigés vers leurs familles d'accueil", précise Laurent Bachelot. Leur point commun : "Une fascination pour la culture française." Âgés de 15 à 18 ans, ils seront pour la plupart intégrés dans des lycéens



Gladys Asensi est assistante des programmes de l'association et elle a choisi d'accueillir une étudiante australienne pour un trimestre.

/ PHOTO PHILIPPE LAURENSEN

français. "Certains élèves de terminale arrivent sans parler la langue et obtiennent leur bac avec mention", s'enthousiasme le directeur. Et même si quelques-uns se sont inquiétés des attentats ayant touché la France, l'association n'a pas souffert d'une baisse des demandes. PIE organise non seulement l'accueil de jeunes étrangers, mais aussi le départ de lycéens français pour plusieurs mois.

USA, destination prisée

Cette année, ils sont plus de 200 à partir avec l'association. Une vingtaine de destinations possibles, mais 70 % des jeunes choisissent les États-Unis. "Ça fait rêver et c'est un pays où l'accueil de jeunes étrangers est naturel", confirme le directeur. Si les Français sont également logés et blanchis par les familles d'accueil bénévoles, ce séjour a un coût : autour de

8 000 € pour 10 mois en Europe et au moins 11 000 pour une année scolaire en Amérique du Nord. Des accords avec les établissements scolaires sur place ont permis une réduction des frais.

"Nous négocions maintenant des bourses avec des universités américaines", confie Laurent Bachelot. Les séjours s'adresseront alors des étudiants qui seront logés sur les campus. Depuis quelques années, PIE organise également de véritables échanges entre jeunes français et australiens ou canadiens. Chaque famille héberge l'enfant de l'autre pendant un trimestre pour une participation financière moindre. Ces programmes concernent des jeunes de 14 à 17 ans. "La mentalité française privilégie un départ après le bac, mais plus on est jeune, plus on s'adapte au nouveau pays", estime le directeur de l'association.

Des questions d'adaptation qui se posent aussi pour les familles d'accueil françaises. Un jeune sur dix change de famille pendant son séjour. Gladys Asensi, elle, ne se fait pas de souci pour celle qu'elle présente déjà comme sa "fille d'accueil".

Florian HÉNAUT